
Arbeitsgruppentreffen Straßen, Wege und Tourismus im Kirchspiel 

am 18.05.2021 um 18:30 Uhr (Mensa Bildungscampus) 

Protokoll 

Anwesend: 

Uwe Knudsen (Die Befreiungshilfe)  

Gudrun Engelbrecht  

Dominik Jensen 

Günther Petersen (Bgm. Medelby) 

Reinhard Röll 

Ingo Teiwes 

Heiko Jöhnk 

Volker Koschate (Campingplatz) 

Wilfried Bossen (IdS) 

Gudrun Lemke (Bgm. Jardelund) 

Julia Christiansen (Kirchspielkoordinatorin zugleich Protokollführerin) 

 

1. Begrüßung: 
 
Gudrun Lemke begrüßt die Anwesenden. 
 

2. Vortrag Uwe Knudsen: 
 
Uwe Knudsen stellt das von ihm und Herrn Piper ausgearbeitete Radwege-Konzept vor (als Anlage 
beigefügt). Als Grundlage wurde die App „Komoot“ genutzt. Diese stellt Uwe Knudsen vor und 
zeigt verschiedene Funktionen der App (Highlights, Touren, Collections etc.). Er stellt auch die 
Komoot-Partner-Lösung vor. Hier könnte beispielsweise der Campingplatz einen Code an seine 
Gäste herausgeben und diese könnten dann kostenfrei auf die „Kirchspielrouten“ zugreifen. Die 
App kann auch offline genutzt werden. Fahrradfahrer können über Kopfhörer Wegweisung 
erhalten. 
 

3. Diskussion: 

-Naturschützer sollen für die korrekte Nutzung der Naturschutzgebiete mit eingebunden werden. 

-Aktive Fahrradfahrer und Wanderer sollen bei der Routensammlung in Komoot eingebunden 

werden. Diese könnten bei ihren nächsten Touren einfach das Navi laufen lassen. Es soll ein Aufruf 

dazu in die Kirchspielzeitung und auf die Homepage. 

-Es wurde der Vorschlag gemacht, eine Belohnung (z.B. weltweite Nutzung von Karten in Komoot) 

für die Mitarbeit zu vergeben.  

-Komoot soll auf der Kirchspielhomepage verlinkt werden. 

-Es könnte bei Julia Christiansen koordiniert werden, wer etwas einbringen möchte und sie würde 

das dann an die AG weitergeben. 

-Volker Koschate kann sich eine Zusammenarbeit mit dem Fahrradverleih NF vorstellen. 



-Es kam die Frage auf, ob mehr Wohnmobilstellplätze benötigt werden und ob Brachflächen dafür 

genutzt werden könnten. Der Campingplatz verfügt über 10 Stellplätze. 

-Außerdem wurde angesprochen, dass an einigen Stellen mehr Mülleimer angebracht werden 

könnten. 

-Gudrun Lemke und Günther Petersen berichten auf Nachfrage von Willi Bossen, dass die Radwege 

Weesby-Medelby und Medelby-Jardelund auf den Weg gebracht sind. 

-Beim nächsten Treffen sollen sich kleine Gruppen bilden, zu konkret benannten Unterthemen: 

Z.B. Highlights zusammenstellen, Übernachtungsmöglichkeiten sammeln, Vorschläge für 

Collections des Kirchspieles finden, Schnitzeljagden ausarbeiten und In Komoot hinterlegen, 

Infopfade erstellen, z.B. zu geschichtlich interessanten Orten, etc. 

-Bis zum nächsten Treffen am 27.07. sollen weitere Wege / Routen in Komoot abgegangen / 

abgefahren werden. 

4. Julia Christiansen berichtet kurz zur eingereichten Projektskizze Fahrradwege: 
 
Die Projektskizze wurde Ende April mit Frau Hock (Klimaschutzmanagerin Region Flensburg) auf 
den Weg gebracht. Sie bedankt sich bei Willi Bossen und Heiko Jöhnk, die daran mitgearbeitet 
haben. Sie beschreibt kurz, was in der Projektskizze enthalten ist:  
-Der Radwegeausbau (Strecken) 
-Der Ausbau von Rastplätzen und Wegweisung (Schild in Ortskern) 
-Erweiterung des öffentlichen Fahrrad-Service z.B. durch e-Ladestationen für Fahrräder 
Diese Posten wurden in der Projektskizze mit Kosten belegt und ein Zeitplan für die Umsetzung 
erstellt. Für Medelby sind 100%, für alle anderen Gemeinden 80% Förderquote beantragt. Es wird 
im Juli / August eine Rückmeldung zur Projektskizze erwartet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anlage: 

Ausarbeitung Radwegekonzept mit Komoot 


